
 

 

ATA Nº 549 

 
Aos nove dias do mês de Março do ano de dois mil e quinze, a Câmara de Vereadores, localizada no 
prédio do Centro Cultural, em realização de sua Terceira Sessão Ordinária, Terceira Sessão 
Legislativa e Sexta Legislatura, sob a Presidência da Vereadora Ivanete Fatima Garbossa Castoldi, 
Secretariada pela Vereadora Sandra Helena Gauer e vice-secretária Clenir de Fatima Gelain, contou 
com a presença das vereadoras Adriane Zambiasi Gerevini, Marcia Regina Balista e Fabiola Castoldi 
Begnini, e os vereadores Everaldo Luiz Zambiasi e Clovis Batistella. A Senhora Presidenta declarou 
aberto os trabalhos da presente Sessão Ordinária e convidou o Diretor da Câmara   para efetuar a 
leitura da matéria, que constou dos seguintes documentos:  ATA N° 547/2015 SESSÃO ORDINARIA 
DO DIA 09 DE FEVEREIRO DE 2015.ATA N° 548/2015 SESSÃO ORDINARIA DO DIA 23 DE FEVEREIRO 
DE 2015.PROJETO DE LEI N° 04 DE 04 DE MARÇO DE 2015. INCLUI PROGRAMA NA LDO, ABRE 
CRÉDITO ESPECIAL E APONTA RECURSOS.PROJETO DE LEI MUNICIPAL N° 05 DE 04 DE MARÇO DE 
2015. AUTORIZA REPASSE DE AUXILIO FINANCEIRO AO CENTRO DE TRADIÇÕES GAUCHAS 
REPONTE DA TRADIÇÃO.PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 03 DE 06 DE MARÇO DE 2015. TRANSFERE 
SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 23 PARA O DIA 30 DE MARÇO DE 2015.PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 04 
DE 06 DE MARÇO DE 2015. FIXA DATA DE SESSÃO SOLENE E AUTORIZA HOMENAGEM À 
INVERNADA ARTÍSTICA DE BARRA FUNDA-RS.PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 05 DE 06 DE MARÇO DE 
2015. AUTORIZA AO PODER LEGISLATIVO A REALIZAR DESPESAS COM AS FESTIVIDADES 
COMEMORATIVAS AO 23° ANIVERSÁRIO POLITICO ADMINISTRATIVO.PROJETO DE RESOLUÇÃO 
N°06 DE 06 DE MARÇO DE 2015. CONCEDE LICENÇA AO PRESIDENTE NADIR BARIVIEIRA PARA 
VIAJAR À BRASÍLIA.PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 07 DE 06 DE MARÇO DE 2015. CONCEDE LICENÇA 
A VEREADORA SANDRA HELENA GAUER PARA PARTICIPAR DE CURSO.PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 
08 DE 06 DE MARÇO DE 2015. CONCEDE LICENÇA SAÚDE AO VEREADOR CASSIANO 
BRAVOSI.PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 01/2015. BANCADA DO PARTIDO TRABALHISTA EM 
RELAÇÃO AO NÚMERO DE ESTABELECIMENTOS QUE EXISTEM NO PERIMETRO URBANO E 
QUANTOS HIDROMETROS ESTÃO EM FUNCIONAMENTONAS RESIDENCIAS E ESTABELECIMENTOS 
COMERCIAIS URBANOS.INDICAÇÃO N° 02/2015. BANCADA DO PARTIDO TRABALHISTA SOLICITA 
PARA QUE A SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO, INSTALE GRADATIVAMENTE 
PLAYGROUNDS NAS COMUNIDADES DO INTERIOR E NAS PRAÇAS LOCALIZADAS NOS BAIRROS 
NAVEGANTES E PRIMEIRO DE MAIO.INDICAÇÃO N° 03/2015. BANCADA DO PARTIDO 
PROGRESSISTA SOLICITA QUE SEJA REALIZADO UM TRABALHO DE COMPACTAÇÃO NOS 
CALÇAMENTOS QUE LIGAM A RS 569 ATÉ À LINHA ERVALZINHO E ATÉ A LINHA 
AGUSSO.REQUERIMENTO N° 01/2015. VEREADORA SANDRA HELENA GAUER SOLICITA PARA A 
PRESIDENCIA E À MESA DIRETORA AUTORIZAÇÃO PARA PARTICIPAR DE CURSO.MOÇÃO DE PESAR 
N° 02 DE 06 DE MARÇO DE 2015 AOS FAMILIARES DE NEUSA POTRICH.MOÇÃO DE PESAR N° 03 DE 
06 DE MARÇO DE 2015 AOS FAMILIARES DE MARIA BRAVOSI ZANDONÁ. Não havendo mais 
documentos para leitura, o Senhor Presidente, concedeu o intervalo de dez minutos, conforme 
Regimento Interno, para que os vereadores tomassem conhecimento da matéria lida.  Após, passou 
para o grande expediente, no qual a primeira vereadora inscrita foi a vereadora Adriane Zambiasi Gerevini. 
Cumprimentou a Presidenta, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente  mostrou-se 
favorável aos projetos que tramitam pela casa e destacou a importância dos mesmos.  Parabenizou a todas 
as mulheres pela passagem de seu dia, 08 de Março, e fez uma homenagem à elas. Lembrou que as 
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conquistas femininas mudaram o rumo da história, com simplicidade, charme e determinação. Fez um 
agradecimento ao Secretário de Obras Roberto Ongaratto, pelo motivo do mesmo ter atendido ao pedido e 
ter solucionado o problema da água suja no processo de distribuição nas casas. Solicitou para que a 
Secretaria de Obras realize a limpeza às margens da RS 569 ao lado da Oficina do Zini, na entrada da cidade, 
onde tem o letreiro de “ Bem Vindos” à Barra Funda. Parabenizou as novas Conselheiras Tutelares Sheila 
Milani e  Jucelene Cover Signori e desejou sucesso e um bom trabalho. Destacou a importância da divulgação 
do trabalho dos vereadores nos meios de comunicação, jornal, pois é uma maneira da população saber o 
trabalho que cada um dos vereadores realiza dentro da Câmara de Vereadores. Solicitou a Presidenta para 
que a mesma leve até o Prefeito Municipal um pedido de informação em relação as casas da CRENHOR, ou 
seja, em que situação encontra-se esse projeto, pois é de interesse de muitos moradores barrafundenses. O 
segundo vereador inscrito foi o vereador Clovis Batistella. Cumprimentou a Presidenta, colegas vereadores, 
autoridades e público presente. Inicialmente parabenizou a todas as mulheres pela passagem do seu dia, oito 
de Março. Destacou que esteve participando da abertura das atividades da Terceira Idade do município e 
lembrou que no dia nove de Março esteve pela parte da manhã na Prefeitura Municipal participando do ato 
de entrega da nova viatura  à Brigada Militar. Destacou a importância da renovação da frota e a melhoria que 
a mesma dará aos serviços prestados no município. Fez um pedido para que a senhora Presidenta solicite 
junto a Secretaria de Obras a melhoria nas estradas do município, pois vários agricultores vieram até o Edil 
solicitar esse serviço, visto que a safra se aproxima e as estradas não estão em boas condições para fazer o 
escoamento dos produtos. A terceira vereadora inscrita foi a vereadora Clenir Fatima Gelain. Cumprimentou 
a Presidenta, colegas vereadores, autoridades e público presente. Destacou o dia oito de Março, dia da 
Mulher, fez uma saudação especial a Presidente em exercício Ivanete, as demais colegas vereadoras e a 
todas as mulheres da comunidade barrafundense. Lembrou que essa data deve ser lembrada e comemorada, 
devido as grandes conquistas que as mulheres conseguiram e vem conseguindo ao longo dos séculos, mas o 
mais importante é a evolução da mulher no mercado de trabalho.  Destacou que as mulheres devem ser de 
atitudes, que lutem pelos seus ideais e de bem com a vida. Lembrou que a felicidade está nos pequenos 
gestos e atitudes. Parabenizou os municípios que fazem parte do Consórcio, Barra Funda, Chapada, Nova Boa 
Vista e Novo Barreiro pela oportunidade que é dada todos os anos às mulheres destes municípios. Através do 
Encontro Intermunicipal de Mulheres, onde as mesmas passam um dia reunidas, participando de palestras e 
demais atividades pré-estabelecidas, fazendo com que a mulher se sinta cada vez mais valorizada.  Lembrou 
que o Grupo de Convivência acompanhado pelo CRAS retomou suas atividades  passando um dia de muita 
alegria e descontração.  Também comentou sobre a entrega da nova viatura para a Brigada Militar do 
município. Lembrou que essa conquista foi através  do Programa de Participação Popular Cidadã, onde os 
munícipes optaram por essa prioridade. Essa viatura, segundo a Edil,  contribuirá para o melhor desempenho 
das funções da Brigada Militar no município. Mostrou-se favorável aos projetos que tramitam pela casa e 
destacou que o Projeto de Lei N° 04 de 04 de Março de 2015 o qual foi baixado para estudo, é um projeto 
que destina recursos para aquisição de materiais escolares e manutenção de escolas. O mesmo foi elaborado 
pelo motivo desta dotação orçamentária não constar na LDO, pois é um recurso que foi aprovado à pouco 
tempo, por isso da necessidade da aprovação, para que esse recurso possa ser investido na educação do 
município. Em relação ao Projeto de Lei que autoriza o repasse financeiro ao CTG Reponte da Tradição, 
também é favorável, pois é um grupo que está resgatando e valorizando a tradição gaúcha, por isso é 
importante incentivar esse grupo. Lembrou que esse grupo será homenageado por esta Casa no dia 22 de 
Março, durante a Sessão Solene do 23° Aniversário Político-Administrativo do município. O quarto vereador 
inscrito foi o vereador Everaldo Zambiasi. Cumprimentou a Presidenta, colegas vereadores, autoridades e 
público presente. Inicialmente parabenizou as mulheres do município, em especial as colegas vereadoras, 
pela passagem do seu dia, 08 de Março e pelo trabalho que realizam no município. Lembrou que esteve em 
Chapada participando do Encontro Intermunicipal de Mulheres, onde havia um público expressivo de 
participantes e destacou a importância desses encontros para as mulheres, pois é uma maneira saudável de 
se divertir e fazer novas amizades. Parabenizou o Piquete Reponte da Tradição pela promoção e organização 
do evento que realizou nos dias 27 e 28 de Fevereiro.  Mostrou-se favorável aos projetos que tramitam pela 
casa e em relação ao projeto de lei que autoriza repasse financeiro à Invernada Artística, sugeriu para que o 
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Poder Executivo destine uma ajuda maior a esse grupo, pela importância que tem a o município. Lembrou 
que,  em contato com um cidadão, o mesmo questionou a falta de medicamentos no Posto de Saúde. 
Solicitou ao Secretário da Saúde, para que solucione o problema, já que o os medicamentos da farmácia  
básica é direito  de todo o cidadão.  A quinta vereadora inscrita foi a vereadora Fabíola Castoldi Begnini. 
Cumprimentou a Presidenta, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente parabenizou a 
todas as mulheres barrafundenses pela passagem do seu dia, 08 de Março. Destacou que hoje as mulheres 
possuem um papel fundamental na construção da sociedade, e uma prova é a composição da Casa 
Legislativa do município, em sua maioria mulheres. Lembrou que esteve participando do Encontro de 
Mulheres no município de Chapada e que de acordo com a palestrante, as mulheres são símbolo de 
sensibilidade, de emoção, de amor e de trabalho. Deixou seu reconhecimento a todas as mulheres que em 
seu dia-a-dia contribuem para a construção de  uma sociedade mais justa, solidária e humana. Parabenizou a 
Empresa Águas Minerais Sarandi por mais uma vez estar entre as marcas mais lembradas pelos gaúchos e 
dessa forma elevar o nome do município no estado do Rio Grande do Sul, destacando que é um motivo de 
orgulho a todos os barrafundenses. Lembrou que no dia 09 de Março esteve participando da entrega da nova 
viatura à Brigada Militar do município. Conquista esta, através da Consulta Popular do ano de 2013 e de 
muita importância para a comunidade. Parabenizou e reconheceu a todos os que se empenhar para que essa 
conquista fosse possível. Mostrou-se favorável aos projetos que tramitam pela casa, pois destacou que 
sempre quando a lei permite, é necessário investir nas crianças e jovens do município, seja em escolas ou em 
projetos sociais, como, por exemplo, no CTG através da Invernada Artística. Enfatizou  o trabalho que é 
desenvolvido na Escola de Educação Infantil, pois a mesma é referencia em toda a região, pela infraestrutura, 
condições de trabalho de seus educadores e qualidade da proposta pedagógica que desenvolve. A sexta 
vereadora inscrita foi a vereadora Marcia Regina Balista. Cumprimentou a Presidenta, colegas vereadores, 
autoridades e público presente. Inicialmente mostrou-se favorável à todos os projetos que tramitam pela 
casa. Parabenizou a todas as mulheres barrafundenses pela passagem do seu dia, 08 de Março e que mais 
uma vez o Encontro de Mulheres em Chapada foi um sucesso com mais de 1.000 mulheres presentes. 
Lembrou que essa integração entre os municípios é um evento de grande importância, e desejou  aos 
organizadores   a continuidade deste bom trabalho, pois serve para elevar a autoestima das mulheres. 
Destacou que esteve em audiência com o Prefeito Municipal Alexandre para questionar quanto a limpeza das 
ruas e canteiros do município. O mesmo afirmou que devido a falta de funcionários o serviço está atrasado, 
mas se comprometeu em fazer o possível para que essa limpeza seja realizada o mais breve possível.  
Lembrou que o município está de parabéns pela conquista de uma viatura nova para a Brigada Militar, na 
qual, os policias estavam necessitando de melhores condições de trabalho, já que a antiga viatura estava 
precária.  Ressaltou que as melhorias nas estradas do interior irão continuar e que foi necessário parar 
devido às condições climáticas, mas que na medida do possível as máquinas retornarão ao interior para dar 
andamento aos serviços. Salientou que ocorreu a eleição para a escolha das novas Conselheiras Tutelares no 
município e desejou sucesso e bom trabalho as escolhidas. A sétima vereadora inscrita foi a vereadora 
Sandra Helena Gauer. Cumprimentou a Presidente, colegas vereadores, autoridades e público presente.  
Inicialmente fez um relato de sua participação na comunidade. Participou no dia 26 de Fevereiro do Encontro 
do Território da Produção, uma organização governamental que inclui 17 municípios e que tem como 
objetivo, fortalecer a agricultura familiar. Destacou a importância do encontro, tendo em vista que a 
agricultura familiar é a responsável pela produção da alimentação para a própria família e o excedente, para 
a comercialização.  Constatou a dificuldade dos municípios pequenos instalarem Agroindústrias, 
especialmente as de derivados de animais. Afirmou que o Território da Produção dará amparo aos 
municípios que tenham interesse em instalar esse tipo de agroindústria com a matéria-prima de derivados 
de animais.  Lembrou que esteve na abertura das atividades da Terceira Idade, e parabenizou pela 
organização espiritual. Participou do Encontro de Mulheres em Chapada e fez uma reflexão sobre o dia da 
mulher, já que a mesa na sessão do dia estava composta por 75% de mulheres.  Elaborou um poema e 
compartilhou com os presentes:  “Mulher! Mulher que precisa trabalhar fora para sustentar a família e não 
tem onde deixar seus filhos!  Mulher, que se obriga a interromper uma gravidez indesejada e não tem 
amparo na saúde pública. Mulher, submissa ao marido que se sujeita ao menosprezo por questões 
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familiares, sociais, culturais e econômicas. De onde é essa mulher? De Marte? Não!  Daqui de Barra Funda 
também!”  Lembrou que existem vários motivos para comemorar, mas ainda há muito por fazer. Destacou 
que no município existem mulheres analfabetas e que evadiram da escola por vários motivos. Salientou que 
um deles é não ter com quem deixar as crianças, pois a Escola de Educação Infantil não funciona em tempo 
integral. Sugeriu para que sejam somadas forças junto ao Executivo e a Secretaria Municipal de Educação 
para realizar um levantamento das mulheres que estão fora da escola.  Em relação a indicação das 
instalações de Parques Infantis nas comunidades, a justificativa é quanto a sucessão familiar rural, 
especialmente as mulheres mais jovens que tem  crianças e permanecem na lavoura, que também 
necessitam de lazer. Destacou que a iniciação é importante e que a inserção de brinquedos nas praças dos 
bairros poderá  ser feita gradativamente através de recursos próprios, especialmente dos recursos da 
Secretaria de Educação. Fez duas solicitações verbais Uma de moradores da Linha Agusso, para que  seja 
realizada  roçada na beira da estrada de calçamento. E a outra,  o destrancamento dos bueiros da cidade, 
tendo em vista as chuvas ocorridas. Em relação ao Pedido de Informação sobre os Hidrômetros, ressaltou 
que existe um desgaste político sobre esse pedido, mas disse que o correto deve ser feito. E o correto é que 
todos devem ter um hidrômetro que funcione e paguem a água que gastam. A Presidenta Ivanete Fatima 
Garbossa Castoldi solicitou a vereadora Sandra para que assumisse os trabalhos da mesa, para a mesma se 
pronunciar. Cumprimentou a Presidenta em exercício, colegas vereadores, autoridades e público presente.  
Inicialmente esclareceu a Indicação que fez ao Executivo em relação  ao trabalho de compactação da estrada 
de calçamento que liga a RS 569 e as comunidades da Linha Agusso e Linha Ervalzinho, pois com o tempo 
esses calçamentos vão ficando irregulares e dificultam a locomoção de veículos de pequeno porte.  Solicitou 
para que seja feito cascalhamento nas estradas da cabeceira do Ervalzinho, pois se iniciou o transporte 
escolher e esses trechos ficam bastante escorregadios e perigosos em dias de chuva. Fez um comentário em 
relação a situação que se encontra o país. Destacou que hoje sim se pode dizer que país é este, onde a maior 
empresa que o país possui, a Petrobrás, em conjunto com praticamente todas as maiores empreiteiras do 
país, formam um grande cartel de desvio do dinheiro dos brasileiros, comandados não por bandidos ou 
traficantes, mas sim por Presidentes de partidos políticos, Diretores de empresas, Ministros, Senadores, 
Deputados de partidos que estão dando sustentação ao governo e envolvidos com recebimento de propina 
durante anos. O desvio que começou com a Operação Lava-jato, era de 1.000 passou para vários milhões e 
subiu para bilhões e sabe-se lá onde irá parar e quantos envolvidos ainda irão aparecer nas próximas 
relações que ainda não foram divulgadas. Lembrou que, enquanto isso, aumentam  os combustíveis que já 
fizeram com que o país quase parasse com a justa greve dos caminhoneiros.  Destacou que a energia elétrica 
teve um aumento de 36% enquanto que o salário mínimo não chegou a 8%, e o poder de compra ficou 
insuportável com o aumento dos produtos de consumo.  Afirmou que o mínimo que todos os brasileiros 
esperam é de que todos sejam punidos, independente de partido político. Estendeu os cumprimentos a 
todas as mulheres pela passagem do seu dia, 08 de Março, parabenizou a todas e destacou      ” façamos a 
diferença onde quer que estamos ou que passamos”. Finalizou desejando sucesso e um bom trabalho as 
novas Conselheiras Tutelares do município. Não havendo mais oradores  a se pronunciar passou a ordem 
do dia. EM DISCUSSÃO:ATA N° 547/2015 SESSÃO ORDINARIA DO DIA 09 DE FEVEREIRO DE 
2015.EM VOTAÇÃO: A ATA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE.EM DISCUSSÃO: ATA N° 548/2015 
SESSÃO ORDINARIA DO DIA 23 DE FEVEREIRO DE 2015.EM VOTAÇÃO: A ATA FOI APROVADO POR 
UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO: PROJETO DE LEI MUNICIPAL N° 05 DE 04 DE MARÇO DE 2015. 
AUTORIZA REPASSE DE AUXILIO FINANCEIRO AO CENTRO DE TRADIÇÕES GAUCHAS REPONTE DA 
TRADIÇÃO.EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. EM 
DISCUSSÃO:PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 03 DE 06 DE MARÇO DE 2015. TRANSFERE SESSÃO 
ORDINÁRIA DO DIA 23 PARA O DIA 30 DE MARÇO DE 2015. EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI 
APROVADO POR UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO:PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 04 DE 06 DE 
MARÇO DE 2015. FIXA DATA DE SESSÃO SOLENE E AUTORIZA HOMENAGEM À INVERNADA 
ARTÍSTICA DE BARRA FUNDA-RS. EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 
EM DISCUSSÃO:PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 05 DE 06 DE MARÇO DE 2015. AUTORIZA AO PODER 
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LEGISLATIVO A REALIZAR DESPESAS COM AS FESTIVIDADES COMEMORATIVAS AO 23° 
ANIVERSÁRIO POLITICO ADMINISTRATIVO.EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR 
UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO: PROJETO DE RESOLUÇÃO N°06 DE 06 DE MARÇO DE 2015. 
CONCEDE LICENÇA AO PRESIDENTE NADIR BARIVIEIRA PARA VIAJAR À BRASÍLIA. EM VOTAÇÃO: O 
PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO:PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 07 DE 
06 DE MARÇO DE 2015. CONCEDE LICENÇA A VEREADORA SANDRA HELENA GAUER PARA 
PARTICIPAR DE CURSO. EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. EM 
DISCUSSÃO: PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 08 DE 06 DE MARÇO DE 2015. CONCEDE LICENÇA SAÚDE 
AO VEREADOR CASSIANO BRAVOSI. EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR 
UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO: EM DISCUSSÃO:PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 01/2015. BANCADA 
DO PARTIDO TRABALHISTA EM RELAÇÃO AO NÚMERO DE ESTABELECIMENTOS QUE EXISTEM NO 
PERIMETRO URBANO E QUANTOS HIDROMETROS ESTÃO EM FUNCIONAMENTONAS RESIDENCIAS 
E ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS URBANOS.EM VOTAÇÃO: O PEDIDO DE INFORMAÇÃO FOI 
APROVADO POR UNANIMIDADE. Não havendo mais matéria para apreciar e aprovar passou-se às 
explicações pessoais. A primeira vereadora inscrita é a vereadora Clenir Fatima Gelain.  Reportou-se sobre 
o pronunciamento da colega Ivanete e destacou que a mesma foi muito feliz em suas colocações em relação 
a situação atual do país. Seja quem for ou de que partido for, é justo que seja punido. Fez um breve 
comentário sobre a situação do país e destacou a má situação em que o mesmo está. Deixou o seu repúdio 
ao pacote de regalias aos deputados  anunciado pelo Presidente da Câmara Federal . A Edil vê isso como 
insensibilidade diante dos cidadãos que pagam impostos, que elegeram como seus representantes. Seja 
quem aprovou, do partido que seja. Lembrou que com o disparo da inflação, a crise social e econômica.  
Momento em que todos os setores da sociedade são obrigados a adotar medidas para apertar o cinto para 
sobreviver. Momento em que fábricas, indústrias, comércio e agricultores, em fim, toda a sociedade, estão 
passando por dificuldades, portanto não é o momento para aprovação de um pacote de regalias. Lamentou 
que além dessas regalias, muitos estão envolvidos em desvios de recursos públicos, o que evidencia isso, 
segundo a Edil, é o descompromisso para com os cidadãos que pagam impostos.  É o descompromisso com o 
povo. Repudiou também ao aumento da energia elétrica e o aumento de combustíveis, pois é insuportável 
um aposentado que ganha apenas um salário mínimo pagar valores absurdos de energia elétrica. Destacou e 
repudiou aos desmandos e a corrupção no  País.  Um exemplo segundo a Edil é a Petrobrás. onde na primeira 
lista, 50 políticos são investigados, suspeitos de desvios de recursos da Petrobras. Destacou que todas essas 
situações levam a população brasileira a se preocupar e que nossos representantes voltem a governar para 
as pessoas, pois na situação que o país se encontra não dá pra continuar.O segundo vereador inscrito foi o 
vereador Everaldo Zambiasi. Comentou que esteve no gabinete do Prefeito municipal  para encaminhar o 
projeto da reforma do pavilhão do Bairro Primeiro de Maio, pois o Prefeito iria à Brasília. Na oportunidade, 
solicitou que o mesmo fosse até o gabinete do Deputado Federal Marcon, na qual o deputado garantiu que 
em 2016 serão empenhados 250.000 para essa reforma. Mostrou-se favorável à punição dos políticos que 
estão participando das corrupções, desde o país, estados até os municípios.  Hoje todos os partidos estão 
envolvidos de uma forma ou de outra. Destacou a necessidade de conhecer seus representantes na hora da 
escolha, pois nem sempre o voto é acertado.A terceira vereadora foi a vereadora Sandra Helena Gauer. 
Destacou que infelizmente dois problemas sérios tomaram conta do país e devem ser divididos. A corrupção 
que é um problema de ética e a crise econômica,  economia. Fez um breve comentário sobre a corrupção, 
pois é o debate que ocorre no país. Lembrou que o problema de corrupção existe a muito tempo, não apenas 
depois que o Partido dos Trabalhadores assumiu a Presidência, no entanto,  destacou que não existe uma 
melhor ou pior corrupção e que ambas não nos serve, pois é falta de ética.  Afirmou que a corrupção é um 
problema crônico da sociedade e que está na política também. Está na Igreja, nas casas, nos sindicatos, 
enfim, em todos os lugares e que não é um problema só no Brasil, mas sim do mundo.  Destacou que a partir 
do momento que precisa “ter para ser”, é feito qualquer negócio para “ter”.   Uma das principais causas para 
falta de ética é isso, ou seja, fazer qualquer coisa para atingir seus objetivos: poder e dinheiro. Lembrou que 
no ano de 2016 acontecerá um novo pleito eleitoral no município.  É necessário que essa ideia de politica 
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limpa aconteça no município. Política de discutir ideias, participar, fiscalizar recursos,  saber onde está sendo 
investido os recursos. Destacou que a corrupção é crônica, as pessoas geralmente acham que são os outros 
que fazem,  mas lamentou que no fundo as pessoas são coniventes.  Afirmou que há muito que melhorar no 
País e que a história dos trabalhadores está apenas começando. Lembrou que no governo do Partido dos 
Trabalhadores houve muitos avanços e a elite não está gostando nem um pouco.  Hoje os trabalhadores 
podem usufruir de situações que antes apenas os mais ricos desfrutavam, como por exemplo, viajar de avião. 
Destacou que o salário mínimo está mais de 200 dólares e que na época de Fernando Henrique Cardoso 
nunca passou de 70 dólares, ou seja, o poder aquisitivo dos trabalhadores aumentou. Lembrou que em 
relação ao panelaço, durante o discurso da Presidenta Dilma, os locais que realizaram foram em bairros 
nobres do país, e que os movimentos sociais não estavam juntos.  Isso por que os principais insatisfeitos é a 
elite econômica da sociedade. Enfatizou que a corrupção deve ser combatida desde os municípios até 
Brasilia.A quarta vereadora inscrita foi a vereadora Adriane Zambiasi Gerevini. Lembrou que existia um 
problema em relação a Casa Mortuária e que em reunião os vereadores pensaram que haviam resolvido o 
problema.  No entanto, lamentou que o espaço está disponível, o aluguel está sendo pago,  mas não está 
sendo utilizado. Questionou os colegas e sugeriu reunirem-se novamente para decidir uma posição a ser 
tomada, já que, não acha correto pagar por um espaço que não está sendo utilizado. Destacou que esteve 
participando da entrega da nova viatura para a Brigada Militar do município e a importância dessa conquista 
para a comunidade.  Afirmou que o mais importante é o trabalho que os policiais realizam no município, pois 
não são apenas policiais, são amigos e fazem parte da comunidade,  e por isso, são merecedores dessa 
conquista, já que com essa nova viatura as condições de trabalho serão melhores. Lembrou-se de um ditado 
popular, “ O povo tem o governo que merece” . Afirmou que a população não merece esse governo, 
independente de partido, pois hoje não existe alguém para se espelhar, por isso, como cidade pequena,  os 
políticos representantes da comunidade barrafundense, devem trabalhar para o bem estar da população de 
Barra Funda. Parabenizou o colega Everaldo por mais uma vez assumir a Presidência da comunidade do 
Bairro Primeiro de Maio e destacou que nem sempre esse tipo de atitude é reconhecida ou divulgada na 
comunidade.  Não havendo mais oradores a se manifestar, o Senhor Presidente agradeceu a presença 
de todos e convidou para a próxima Sessão, Sessão Solene que será realizada no dia 22 de Março de 
2015, as 10horas 15 minutos. 
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